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“单独二胎”政策放开,生不生？

年轻夫妇理性看待生与不生各有考量
� �

信阳消息（记者马依钒） 近期，

“单独二胎”政策颇为引人关注。 《中共
中央关于全面深化改革若干重大问题
的决定》提出，坚持计划生育的基本国
策，启动实施一方是独生子女的夫妇可
生育两个孩子的政策。 由此，符合政策
规定的夫妻到底要不要生育二胎成为
街头巷尾热议的话题，生与不生都有他
们自己的看法和理由。

生：一孩儿孤独，两孩儿刚好
女孩儿对着芭比娃娃自说自话，男

孩儿搂着变形金刚独自玩耍， 家长忙于工
作，无暇整日照看，鲜有兄弟姐妹，缺少同龄
人的陪伴，这是很多“单独”或者“双独”

家庭的孩子们都会面临的成长状况。

“家里只有他一个孩子， 也没有表亲小
伙伴，

3

岁的儿子就只能自己一个人玩
耍。 ”有感于孩子孤独成长，“单独二胎”

政策的放开让符合该政策的市民孙琳
琳非常高兴。昨日，接受记者采访时，她
和丈夫一致表示会要二胎。

不生：精力和财力成生育二胎阻碍
从孩子呱呱坠地到入学接受教育，

再到毕业求职、成家立业，如今，养育一
个孩子需要父母付出太多的金钱和精
力，而这也是受访的多数年轻夫妇不愿
意生育二胎的主要原因。 “现在孩子慢
慢长大了， 父母也渐渐衰老，‘养儿防
老’嘛，我们现在应该把更多的精力投
注到父母的身上了。 因此，即使是政策
允许，也不会考虑生育二胎了。 ”今年
33

岁的赵莉是一名护士， 比她大一岁
的丈夫是我市最早的一批独生子女，两
人育有一个
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岁的儿子。五六年前，因
为有感于儿子的生活过于孤单，他们曾
有过生育二胎的想法，但是当时的生育
政策并不允许。 如今，政策层面的问题
解决了，可是“上有老下有小”的家庭状
况，却让他们对生育二胎望而却步了。

再作考虑：由于父母支持，尚需慎
重考量
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岁的曹敏有一个女儿，将满
3

岁
的孩子活泼可爱。 “可爱是真可爱，可是
照顾起来也是真让人操心。 ”曹敏说，从
孩子的奶粉、尿布、头疼脑热再到早教、

上幼儿园，除此之外，身为小学教师的
她还要兼顾自己的教学工作。这几年她
几乎变成了一个“超级辣妈”，一个孩子

已经消耗了她很多的精力。 “单独二胎”

政策放开之后，她的爸爸妈妈和公公婆
婆可高兴坏了。 “这几日，他们天天做我
和老公的思想工作， 鼓励我们再生一
个。 ”因为曹敏夫妻二人都是独生子女，

所以老人们特别希望他们能够再生一
个孩子，对此，曹敏表示，“我们夫妻俩
是不想再生了，但是也不忍心违背老人
的意愿，还会再认真考虑一下的。 ”

市人口计生委：“单独二胎”政策目
前还没人咨询
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日上午， 记者从市人口计生委
了解到，我市“单独二胎”政策的具体实
施办法和细则还需等省人大完成相关
法定程序后才能确定。 “自本月
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日该
政策公布以后，我们还没有接到一个相
关的咨询电话。而以我市去年开始试行
的‘双独二胎’政策为例，该政策试行一
年多以来， 仅有

100

多对夫妻递交申
请。 ”据市人口计生委宣传科的戴女士
介绍，由于传统生育观念的转变，以及
生养孩子成本和压力的增加，大多数政
策覆盖范围内的年轻夫妇不会生二胎，

因此，“单独二胎”政策在我市的影响范
围有限。
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虽然距离圣诞节还有将近一个月的时间，但是走在我市街头，不少市民
会发现，一些商场从月底开始，就在店铺内立起挂满礼物的圣诞树，摆满银
光闪闪的雪花、红衣红帽的白胡子圣诞老人等圣诞饰品，为“圣诞经济”提前
预热。 不管消费与否，圣诞节的气息在不经意间已经扑面而来。 图为我市一
家商场布置的圣诞节场景。 本报记者王洋摄

彭清敏：

爱管“闲事”的热心人
� � � �

� � � �

“我最近接到了从兰考打过来的电话，说他的儿子王
青龙要结婚了，感谢我当年帮他把儿子找回来。其实也没
啥，人找回来就可以了。”昨日上午，记者在大拱桥社区居
委会见到彭清敏时， 她正在跟居委会工作人员说着所在
的十五组最近几天发生的一些事儿。

用胆识找回深陷传销的小伙儿
找回王青龙这件事要从

2011

年
9

月
17

日说起，那
时的彭清敏已经当了
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年的五星办事处大拱桥村十五组
组长，这一天一位瘸腿的中年男子，被当地的居民带着，

找到了彭清敏， 并哭着对她说：“我从兰考来这找我丢了
20

多天的儿子，听说是被传销的人扣押起来，失去了人
身自由，可是信阳这么大，我人生地不熟的可怎么找呀？”

彭清敏听了之后，心里很不是滋味，忙着安慰他说：“别难
过，振作起来，我们一定会尽全力把他找回来的。 ”

说着彭清敏就拿起手机， 找小巷里租赁房屋房东的
电话号码，一个一个地问，看谁家住过传销人员。 就这样
打了几十个电话， 当得知一户居民家中住过传销的人但
是被房东赶出来之后，彭清敏就亲自登门，告诉房东自己
有个远房亲戚的儿子，被传销人员扣押了，想让房东帮忙
找找传销人的电话号码。电话号码虽然找到了，但是电话
那头始终无人接听，好不容易到了晚上，电话回过来了，

当听到彭清敏让放人时，电话就挂断了，再打过去电话关
机了。第二天，当大家都绝望之时，电话又响了，对方让在
小拱桥桥边上找人。 当彭清敏和王青龙的父亲在桥边上
找到人时，父子俩抱头痛哭，握着彭清敏的手不停地说着
“谢谢”。

自掏腰包为困难户送温暖
“彭组长做的好事很多， 尤其是每到快过年的时候，

她都会去看望那些困难户。”一旁的社区工作人员严玉荣
说道。

自从
2005

年彭清敏全票当选为组长之后，彭清敏就
把组里的居民当成自己的亲人照顾，谁家有老人，谁家有
病人，她都很清楚。 而且每逢快过年的时候，她都会自掏
腰包，买些米、面、油之类的生活必需品，去慰问组里的困
难户。“我们组里家庭比较困难的大概有
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户，家里都没
有什么经济来源。 ”彭清敏说，“我买的东西也不多，每年
也就花

1000

元钱左右。 ”当记者问她为什么这么多年来
一直坚持自己出钱去慰问时，她说：“我是整个组的组长，

我觉得有责任给他们送温暖，把他们照顾好。”之后，记者
电话采访了该组居民董玉梅， 当听到记者向她询问彭清
敏时，董大娘不住地说：“彭组长可真是好人呀，组里的事
情都带头去干，还很关心我们，经常来我家陪我聊天。 ”

用心化解邻里之间的矛盾
“彭组长不仅经常走家串户，而且化解矛盾也很有办

法，谁家闹矛盾了都会去找她。”严玉容告诉记者，前段时
间刘建明因为盖房子的事情跟邻居吵起来， 其实也没什
么大事，就是刘建明盖房子的时候，占了一点邻居的宅基
地，邻居当时也比较恼火，两人就争吵起来。 刘建明气不
过，就来找彭清敏评理。

“当初他盖房子的时候，邻居也没说啥，后来占一点
宅基地，邻居也只是发发牢骚而已，我就告诉他，人都要
怀着一颗感恩的心来对待别人， 如果当初邻居真的不让
他盖这个房子，那他也盖不成。 ”彭清敏说，“后来我把两
家人找到一起，告诉他们，邻里之间没必要因为一点小问
题就大吵大闹，太伤和气，远亲还不如近邻嘛！ ”

本报记者刘方见习记者韩蕾

圣诞节气息渐浓

大骨面来了！

骨汤泡面成消费者新选择

“如果你吃腻了红烧牛肉面和
老坛酸菜面的‘老’口味，那么你现
在将有一个与众不同的新选择———

白象大骨面。 ”昨日，以“新时期，新
选择” 为主题的白象大骨面上市品
鉴会在郑州举行。会上，白象正式发
布其战略新品———大骨面。 通过现
代工艺进行真实骨汤浓缩， 使得大
骨面不仅拥有“大骨汤、面更香”的
产品力， 更实现了从白水泡面到骨
汤泡面的全新升级。 通过把骨汤和
蔬菜、面饼的完美搭配，在消费趋势
上引领了行业发展， 为消费者提供
了更美味、更健康的“新选择”。

“健康已经成为消费者对方便
面的主流诉求， 白象大骨面的推出
正是迎合了这一阶段行业自主创

新、突出健康理念的趋势。与之前的
方便面进行单纯口味营销不同，白
象大骨面将传统的骨汤与现代科技
相结合， 创造出了真正有骨汤的方
便面，真材实料，在保证香浓美味的
同时，更赋予方便面以健康理念，也
为消费者提供新的、更好的选择。 ”

国际食品科技联盟主席饶平凡在讲
话时表示。

作为河南本土最大的方便面企

业
,

白象一直在河南省内保持绝对
优势，此次在“主场”正式启动宣告
“大骨面成为新选择”， 表明白象市
场决心的同时， 也预示着大骨面是
有备而来。

“针对白象战略产品的大骨面，

我们从今年
7

月开始已经在全省主
要一二线城市， 按照制订的分销标
准和货架陈列标准， 迅速进行渠道
布局，并且每月组织

5000

多场的试

吃活动， 让消费者直接品尝到骨汤
泡面带来的新口味。 ” 在品鉴会现
场， 白象食品的新闻发言人邓敏向
记者介绍。

被问及大骨面的口味是否会赢
得消费者，邓敏表示，在骨汤本身的
研究和工艺技术方面， 大骨面已趋
于成熟。新的白象大骨面泡面过程，

就相当于还原了一碗骨汤， 以骨汤
泡面来区隔于其他方便面的“白水

泡面”，无论是在口味上，还是整体
价值上，“白象大骨面都具有很大优
势”。

“大骨面几乎十人试吃，九人称
赞！”一名丹尼斯超市试吃促销员表
示，显然，目前不少消费者已经开始
作出“新选择”。 母亲终于找到了可
以卖回去一家人都吃的方便面。 一
些很多年不吃方便面的人也买大骨
面尝尝，感觉还真不赖。而据业内人
士分析， 白象此次推出“十年磨一
剑”的拳头新品大骨面，对方便面行
业是一次重大升级， 又在河南“老
家”主场作战，对康师傅等老牌方便
面的冲击很大。 河南省方便面竞争
格局，很有可能将因“大骨面来了”

而发生改变。 （张合）


